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Saranno disponibili per l'attuazione di un piano di finanziamenti Reazioni in tutto il mondo della scuola 

4 8 mi l iardi a l la Regione Studenti e professori indignati 
per l'edilizia ospedaliera' P« il rinvio del tema d'italiano 
-*- -B- i Nella mattinata numerosi candidali si sono recati ugualmente nei vari istituti — Una «sorpresa» che ha 
La relazione dell'assessore Vestri - Gli obiettivi del programma • Esigenza di una programmazione nel settore - Comunicazione di Bartolini riproposto l'attenzione sulla inutilità dell'esame di Stato — Se ne è discusso nei capannelli improvvisati 
sulla realizzazione di un impianto di arricchimento dell'uranio in Toscana - Approvata una proposta di risoluzione e un odg sulle direttive FIDI tra gli studenti e i componenti delle commissioni — Oggi le prove previste nel precedente calendario 

Verranno intensificate le iniziative di lotta 

Metalmeccanici : impegno 
per la ripresa alla Sama 

Presa di posizione del consiglio provinciale della FLM - Tre mesi 
di presidio e di assemblea permanente - Una fabbrica da salvare 

Il consiglio provinciale della 
F.L.M. nell'ambito della di
scussione sui gravi problemi 
economici del paese e sulle 
linee di azione del movimen
to dei lavoratori per il su 
peramento della situazione di 
crisi, ha espresso la più v:-
vu solidarietà di tutta la ca
tegoria eon i lavoratori della 
SAMA che da più di tre me
si presidiano la fabbrica in 
assemblea permanente per la 
difesa del posto di lavoro e 
per la salvezza dell'unità pro
duttiva. 

I lavoratori metalmeccani
ci, consapevoli del valore ge
nerale di questa vertenza, in 
cui sono emblematicamente 
raccolti tutt i i problemi, le 

difficoltà le precarietà ma an 
che le grandi potenzialità prò 
duttive e sociali della piccola 
industria, ribadiscono il pro
prio impegno perché e.-sa 
giunga a una rapida e pò 
sitiva soluzione, perché, cioè, 
si creino le condizioni per la 
ripresa dell'attività nel man
tenimento dei livelli di oc
cupazione. 

Nei prossimi giorni e nelle 
prassi me set t imane si assi
sterà ad un'ulteriore intensi
ficazione della pressione e 
delle iniziative atte a richia
mare il mondo imprenditoria
le alle proprie responsabilità 
e a considerare quindi, con 
serietà e tempestività, il rln-

' novamento e il rilancio pro
duttivo della SAMA non come 

i una operazione di «salvatag-
] gio » ma come una valida e 
i positiva occasione di investi

mento e di consolidamento 
del tessuto industriale del ter
ritorio tiorentino. 

In questo sen.->o il consi
glio provinciale della FLM ha 
chiamato tutte le strutture, di 
fabbrica e di zona, della ca
tegoria a manifestare con for
za la propria adesione alla 
lotta dei lavoratori della 
SAMA. richiamando alla pub
blica opinione la portata e la 
gravità del problema e solle
citando tutte le forze interes
sate ad adoperarsi per la so
luzione. 

Dopo la forzata interruzio
ne durante il periodo eletto
rale il consiglio regionale è 
tornato ieri a riunirsi per 
la prima seduta di un in
tenso programma di att ività 
che si s v i l u p p a s i . ^ r tutto 
il mese di luglio. I lavori 
dell'assemblea si sono aper
ti con l'illustrazione di due 
comunicazioni della giunta: la 
prima — svolta dall'assesso
re Vestri — sugli orientamen
ti per la definizione di un 
piano di finanziamenti per il 
settore della edilizia ospeda
liera; la seconda — relatore 
il vicepresidente Bartolini — 
sulla eventuale collocazione 
in territorio regionale di una 
centrale elettronucleare di ali
mentazione. 

Il piano di edilizia ospeda
liera proposto al consiglio co
me ha det to l'assessore Ve
stii — deve costituire un pun
to di riferimento complessi
vo a cui possano seguire i 
singoli provvedimenti ammi
nistrativi di finanziamento. 

L'assessore, nella comuni
cazione si è limitato a defi
nire a grandi linee gli obiet
tivi e i meccanismi del pro
getto. In primo luogo le ri
sorse finanziarie: la Regione 
Toscana può disporre di una 
rata trentacinquennale (a par
tire dal 1974) di 2 miliardi 
e 148 milioni, a questa si ag
giungono 30 miliardi e 78 mi
lioni che rappresentano la 

Al Comitato per il Piano intercomunale fiorentino 

Bando di concorso proposto 
per il centro direzionale 

Nuova occasione per una soluzione dei problemi dell'assetto urbanistico tiorentino e territoriale -1 lavori della com
missione per la ristrutturazione degli urtici comunali - Per il 6 di luglio convocato il consiglio comunale 

Nel pomeriggio di ieri è tor
nato a riunirsi il comitato di 
coordinamento del P I F (Pia
no intercomunale fiorentino). 
Nel corso della riunione — al
la quale ha preso parte anche 
il sindaco compagno Elio Gab-
buggiani — l'assessore Mora-
les ha illustrato la proposta 
del gruppo tecnico riguardan
te il lancio di una bando di 
concorso nazionale per la si
stemazione dell'area del cen
tro direzionale. Come è noto 
in questa zona nevralgica del 
tessuto urbano cittadino e 
dell'area intercomunale do
vranno trovare sistemazione 
uffici pubblici di particolare 
rilevanza quale la Regione, 
il Palazzo di Giustizia e altre 
s t ru t ture pubbliche e private. 

11 bando di concorso do
vrebbe consentire di affron-
t'are, utilizzando i contributi 
che possono venire da ogni 
tipo di esperienza, uno dei 
nodi di fondo della pianifi
cazione intercomunale fioren
tina, naturalmente nel quadro 
di un riassetto della città e 
di una considerazione e solu
zione dei problemi del centro 
storico. Con questa proposta 
— sulla quale avremo modo 
di r i tornare più dettagliata
mente — si è aperta pratica
mente quella seconda fase dei 
lavori del piano intercomu
nale. che prevede di af
frontare alcune questioni di 
fondo della pianificazione 
territoriale: il centro direzio
nale viabilità servizi di inte
resse comune. 

Intanto passata la parentesi 
elettorale, l 'attività dell'ammi
ri.strazione comunale e del 
consiglio è ripresa a pieno 
r. tmo. E' di questi giorni la 
riunione della commissione 
consiliare per la r istruttura
zione dei servzì comunali, pre
sieduta dall'assessore al per
sonale Bruno Cocchi. Nel cor
so della riunione è s ta to di
stribuito e discusso un docu
mento che fissa le linee me
todologiche e contiene alcune 
proposte per affrontare il pro
blema della ristrutturazione 
dei servizi. 

Il documento parte dalla 
necessità di r is t rut turare tali 
servizi tenendo conto della 
real tà territoriale delle com
petenze legislative: dall'esi
genza di una riforma dello 
S ta to e de! superamento del 
centralismo: dalla partecipa
zione popolare e dei consigli 
di quartiere; dalla attuazione 
de: principi costituzionali di 

Oggi riunione 
del consiglio 

comunale 
di Scandicci 

Oggi alle ore 9 avrà luo
go il Consiglio comunale dì 
Scandicci per l'esame d: di
versi argomenti fra : quali: 
1> o.d.g. sulla situazione poli
tica; 2) appalto e finanzia
menti dei lavori per gh asili 
nido di Vingogne e Caselii-
na ; 3) affidamento ed im
pegno spesa per l'esecuzione 
dei servizi di disinfestazione 
del territorio comunale; 4> 
criteri per l'assegnazione del
le aree dell'edilizia economica 
e popolare; 5) piano di pre
venzione e costituzione delle 
squadre di pronto intervento 
per la estinzione degli incen
di boschivi; 6) elezione dei 
rappresentanti del Comune 
In seno all'assemblea del Con
sorzio sociosanitario: 7) im
pegno spesa per 1 trasport: 
scolastici. . . 

autonomia e di partecipazio
ne: dal ruolo delle deleghe 
regionali. La proposta che sa
rà oggetto di ulteriori appro
fondimenti ha come asse cen
trale il problema della parte
cipazione. dei « cittadini uten
ti » alla vita del Comune. 

Vi è inoltre l'esigenza di 
rispondere con tempestività 
ed efficienza alla domanda 
di servizi per realizzare risul
tati soddisfacenti anche sul 
piano della economicità, e in
terventi di carat tere program
matico di normale ammini
strazione. 

Par te considerevole viene 
riservata nel documento al 
ruolo che dovrà esercitare il 
consiglio di quartiere cosi co
me particolare interesse è da
to alla costituzione dei con
sorzi socio-sanitari che do
vranno integrarsi con altri 
servizi. Un'altra delle questio
ni poste al centro del docu

mento è infatti quella delle 
interrelazioni fra settore e 
settore. •>' 

Inoltre all 'Università è sta
to richiesto di fornire, in pa
rallelo alle diverse fasi di la
voro del gruppo tecnico, una 

| collaborazione articolata su 
due punt i : uno studio con il 
quale verificare le linee di 
sviluppo al livello regionale e 
le tendenze istituzionali gene
rali: la definizione delle aree 
di aggregazione dei servizi, 
del modi di gestione dell'ente. 
dei rapporti fra enti territo
riali at tuali ed ipotizzabili. 

Questo modello organizzati
vo dovrà essere verificato con 
l'Università. A questa riunio
ne della commissione ne se
guiranno altre, mentre per il 
6 prossimo è concordato il 
consiglio che avrà al centro 
dei propri lavori la questione 
della Galileo. 

Stasera 
assemblea 

per il Friuli 

A quasi due mesi dalla pri
ma scossa di terremoto in 
Friuli e la situazione nella 
regione, a che punto sono i 
soccorsi, quali prospettive si 
aprono per i terremotati? 

Sono domande alle quali si 
cercherà di dare una risposta 
nel corso del dibatti to pro
mosso dall 'unione regionale 
toscana delle associazioni di 
Pubblica Assistenza e Soccor
so 

L'incontro è fissato per ve
nerdì 2 luglio alle ore 21 nel 
salone di parte guelfa di via 
Pellicceria. 

Minacciate alcune case coloniche 

Vasto incendio nei boschi 
intorno a Lastra a Signa 

Il fuoco è divampato in località «San Romolo» • Il vento ha favorito i l 
propagarsi delle fiamme • In tarda serata gli alberi bruciavano ancora 

Denunciato a piede libero 
. _̂— * 

Rubava merce e clienti 
al suo datore di lavoro 

L'autista della ditta « Riga » - Nella sua casa sono 
stati ritrovati giocattoli di ogni tipo 

Oltre ai giocattoli ha tenta
to d: rubare al proprio da to 
re di lavoro anche 1 clienti 
ma è .stato .-mascherato e de 
nunoiato. S: t ra t ta di Enzo 
Cresoioli. 30 anni. abi tante a 
Compiobb: m via Aretina 59-a. 
Da più di t re anni il Cresciol. 
lavorava come autista presso 
l'ingrosso di giocattoli -» Ri
ga J\ di proprietà di Gino 
Ruggini, in via delle Conce. 

Sei mesi fa un cl.ente della 
ditta a Riga J> telefonò al Rug
gini. poiché gli era s ta ta fat
ta una consegna di pellicole 
per filmini senza fattura. La 
fornitura delle pellicole gio
cattolo ammontava a 14 mila 
lire, ma nei libri di cassa il 
Ruggini non ne trovò traccia. 

Poiché si t ra t tava di una 
piccola cifra. decise di chiu
dere un occhio e d: non ap 
profondire la questione ma 
pregò il cliente d: avvertirlo 
quando gli fosse giunta un' 
altra fornitura. Il 22 giugno 
scorso, infatti, a quello stesso 
cliente si npresentò il Cre 
scioli. proponendo l'acquisto 
dì una part i ta di giocattoli 
che. a suo dire, erano 11 pro
vento di un fallimento. 

Il 27 il Crescioli fece la 
consegna, e si accontentò di 
170 mila lire delle 300 che 
costavano in realtà i giocat
toli. Il cliente, insospettito. 
dicendo che era senza soldi. 
ha cercato di tirare In lungo 

e dando un anticipo di venti 
mila l.re in cambio di una 
fattura. Quindi ha telefonato 
al Ruggini che ha ncor.o-cu 
to la merce come sua. 

Il Creseioìi è s ta to denun 
ciato, e durante una perqui
sizione nella sua abitazione 
sono stati trovati giocattoli 
di oeni tipo, che erano stat i 
rubati al Ruggini. II Crescio
li è s ta to denunciato a piede 
libero per furto continuato a?-
travato. 

Ricevimento 
ai cittadini ' 
americani 

In occasione del b.centena-
n o della d ich ia ra tone d'indi
pendenza degli Stati Uniti 
d'America, celebrazione che 
ricorre il 4 luglio, il sindaco 
Elio Gabbuggiam e il comi
tato organizzatore delie ma
nifestazioni. offriranno saba
to 3 luglio. «Ile ore 11.30 in 
Palazzo Vecchio un ricevi
mento ai cittadini americani 
residenti a Firenze. ! 

Saranno presenti le rappre- j 
sentanze consolari accredita- i 
te a Firenze, autorità, rappre-
sentanti dei parti t i e delle 
s t rut ture culturali americane 
con aede nella nostra città. 

Un grosso incendio si è svi
luppato nel pomeriggio di 
ieri nei boschi intorno a La
stra a Signa. 

Sul posto sono stati fatti 
confluire i vigili del fuoco 
di Firenze. Signa, Lastra a 
Signa e dei comuni limitrofi. 
Il centro dell'incendio è s ta to 
localizzato in località San 
Romolo. 

Verso le 19 è scattato l'al
larme. Nella zona vi sono 
anche alcune case coloniche 
che sono s ta te fatte sgombe
rare per misura precauziona
le dai vieili del fuoro accorsi 
sul posto. 

Per tu t ta la sera e buona 
parte della not te si è combat
tuto contro le fiamme e il 
vento che alimentava il fuo
co. I vig-.li e i volontari ac
corsi da San Romolo hanno 
proveduto a scavare nume 
rose fosse antincendio ed ab 
battere alberi nel tentativo 
di bloccare "avanzata de1. 
fronte di fuoco. Questa ope
razione è stata ripetuta di
verge volte in quanto quando 
le fiamme giungevano alla 
barriera antincendio, il ven
to che spirava alle spalle del 
fuoco lo aiutava a superarle. 

I vigili del fuoco di Firen
ze sono stati costretti, vista 
l'ampiezza assunta dall'in
cendio a chiedere l ' intervento 
anche di colleghi dei comuni 
di Scandicci Sesto Fiorenti
no e di altri centri della pro
vincia. 

La vastità dell'incendio ha 
costreto i vigili del fuoco a 
un duro e lungo lavoro. Le 
autopompe hanno dovuto fa
re la spola per rifornirsi di 
acqua. La siccità di questi 
giorni ha favorito il propa
garsi dell'incendio. Nella tar
da serata l'incendio non era 
ancora s ta to domato anche 
se ormai sembrava che la si
tuazione fosse sotto control
l a . Le fiamme erano state 
circoscritte. I danni comun
que tono Ingenti 

quota parte destinata alla 
Toscana, dei 600 miliardi in 
interventi straordinari previ
sti nel pacchetto La Malfa. 

A tali somme .si aggiunse 
rà il probabile gettito di mu
tui venticinquennali che sa-

j ranno contratt i da parte de 
I gli enti ospedalieri, calcolti-
I to in 14 miliardi e 311 mi-
i lioni. La combinazione di que

ste disponibilità consente 
quindi di formulare un pia
no di interventi per comples
sivi 48 miliardi. 

Ci si trova dunque di fron
te — come ha affermato lo 
stesso assessore — ad un in
sieme di risorse finanziarie 
che dopo un lungo e t ra va 
gliato periodo di blocco per 
tutto il settore dell'edilizia 
ospedaliera, consentiranno di 
approvare un piano organico 
di sostanziosi finanziamenti. 

Per quanto riguarda gli 
obiettivi del programma si 
indicano le destinazioni del
le risorse disponibili: contri
buti per il completamento 
delle o p r e in corso; finanzia
mento ai fini del rispetto dei 
rapporti contrattuali, finan
ziamento per opere di straor
dinaria manutenzione; finan
ziamento di nuove opere. Una 
ultima considerazione ri
guarda l'inevitabile rigidità 
del piano che — ove nei pros
simi mesi non si possa di
sporre di nuovi finanziamen
ti statali — potrà prevede
re il finanziamento solo di 
poche nuove opere. 

Pertanto l'unico criterio di 
disposizione della regione per 
collegare il completamento dei 
vecchi piani con le esigenze 
che emergeranno dalla prò 
grammazione comprensoriale. 
rimane quello di verificare 
nel merito i progetti in cor
so di costruzione inserendo
li in una seria riflessione 
comprensoriale. 

Il vice presidente Bartolini 
ha successivamente informa
to l'assemblea sugli sviluppi 
della discussione relativa alla 
realizzazione in Toscana di 
un impianto di arricchimen
to dell'uranio. Com'è noto il 
ministero dell'industria ha 
indicato tra le possibili loca
lità di insediamento della cen 
trale un territorio in prossi
mità di Piombino. 

L'impianto dovrà essere rea
lizzato dalla società anonima 
COREDIF alla cui branca eu
ropea (la EUREDIF) l'Italia 
partecipa per il iVt attraver
so il CNEN e l 'AGIP nuclea
re, La giunta regionale ha 
detto Bartolini ritiene oppor
tuno investire il consiglio del
la complessa questione al fine 

di procedere ad un esame pun
tuale dei problemi posti e dei 
comportamenti da assumere. 
E' indubbio infatti che l'in
stallazione sul territorio piom-
binese di un simile impianto 

a produrrebbe benefici sia a 
livello locale che nazionale: 
basti pensare che stime pre
liminari indicano l'occupazio
ne di 5.000-6.000 unità lavora
tive durante il periodo della 
realizzazione dell'impianto e 
di 1.000-1.200 unità nella fase 
di esercizio, cui deve essere 
aggiunta la manodopera im
pegnata negli impianti ausi
liari. 

Esistono però anche alcuni 
costi — ha proseguito Barto
lini — derivanti dalla super
ficie impegnata (circa 600 et
tar i ) . dalla portata di acqua. 
dai vincoli cui deve essere 
sottoposto il territorio circo
stante. E' chiaro dunque che 
per l'acquisizione di tutti i 
dati necessari al fine di in
dicare al ministero almeno 
due aree suscettibili di inse
diamento dell 'impianto si 
rende opportuno attivare già 
in via preliminare una serie 
organica di collaborazioni a 
tutti i livelli. 

E' questa la strada su cm 
si muove la giunta regionale. 
at traverso l'attività di un «p 
posito eruppo di lavoro che 
vede impegnati i dipartimen
ti della p rogrammatone del
l'assetto del territorio della 
sicurezza sociale e delle atti
vità produttive. Per esprime 
re un giudizio definitivo è 
necessaria e prioritaria la ri
chiesta al ministero dell'ac
quisizione di tut ta la docu
mentazione sulla qu.Tle si 
basano le indicazioni dell'area 
di Piombino come sito da can 
didare per l'eventuale inse
diamento dell'impianto CO 
REDIF. 

I-a ziunta regionale si di-
i chiara disponibile ad aprire 
! un sereno dibatt i to in aula 
. e :n commissione che abbrac 
• ci e approfondisca tutti s\: 
! asoe ' t i delia complessa quo 
j stione. L'assemblea ha infine 
i a por ovato a'.l\inan:mità una 
| proposta di risoluzione e un 
I ordine del giorno unitario sul 
; le d i re r .ve per la FIDI To 
j srana- Su questo problema è 
'. intervenuto tra eli altri l'as 
! sensore Pollini. 

Amarezza e indignazione 
tra gli studenti fiorentini per 
il rinvio della prova scritta 
di italiano, agli esami di ma
turità. Già fin dalla sera di 
mercoledì, quando la televi
sione comunicò la notizia 
della fuga da una scuola, dei 
testi che dovevano essere 
proposti ai candidati, alcu
ni studenti per qualche mo
mento sono stati presi dal
lo smarrimento. Tutta la 
nottata è stata un susseguir
si di telefonate di genitori 
agli lnsenganti e di studenti 
ai loro compagni di scuola. 

Numerosi candidati hanno 
ugualmente ieri mattina af
follato gli ingressi delle seno 
le commentando il fatto. 
Quello che ha maggiormente 

indignato gli studenti non è 
stata tanto la fuga di noti 
zie tanche quest 'anno, come 
del resto negli anni passati. 
numerosi candidati sapeva
no già gli argomenti che sa 
rebbero stati proposti nel j 
compito scritto di italiano» 
quanto la sospensione della 
prova di esame. 

La decisione dei ministro 
non ha fatto altro che ali
mentare lo scetticismo degli 
studenti e degli insegnanti 
sulla validità degli esami di 
stato, la cui soppressione o 
modificazione è argomento di 
discussione e di dibattito in 
tutto il mondo della scuola. 
Infatti in diverse occasioni è 
stato fatto osservare che è 
impossibile nello spazio di 

Mentre continua l'occupazione di sette appartamenti 

Il Sunia sul problema 
degli alloggi sfitti 

In merito all'occupazio
ne di sette appartamenti 
della società Nuova Edi-
ficatrice da parte di al
t ret tante famiglie con 1" 
appoggio dell'Unione In
quilini in via Leonardo Da 
Vinci, via Capponi e viale 
Don Minzoni. il SUNIA 
iSindacato Unitario Nuzio 
naie Inquilini e Assegnata
ri) interviene con una no
ta nella quale esprime le 
posizioni del sindacato 
sull'azione in corso e più 
in generale su tut to il pro
blema della casa. 

Il SUNIA sottolinea co
me l'azione che da circa 
un anno porta avanti con 
il pieno sostegno di un am
pio schieramento sindaca
le, politico e associativo, 
abbia impedito ogni ten
tativo di espulsione degli 
inquilini e quindi la tra-
siormazione speculativa 
degli immobili che la so
cietà voleva realizzare. 

Il SUNIA rileva ancora 
come il problema degli al
loggi sfitti della Nuova 
Edificatrice sia già stato 
evidenziato in u?i incontro 
che lo stesso Sindacato e 
il Comitato Inquilini han
no avuto alcuni mesi fa 
con l'assessore Marino 
Bianco e dal quale scaturì 
l'impegno da parte dell'am
ministrazione comunale di 
intimare alla società pro
prietaria l'effettuazione 
dei necessari lavori di ma
nutenzione, impegno che 
d'altra parte si sta concre
tizzando in questi giorni 
con le opportune perizie. 

« L'occupazione — conti
nua la nota — ripropone 
comunque con tutta ur
genza il problema della ca
sa, sul quale è nota la po
sizione del SUNIA: cospi
cui finanziamenti per l'edi
lizia pubblica, equo cano
ne, nuova legge urbanistl-

Riunione 
degli eletti 
nelle liste 
del PCI 

Si tono riuniti giovedì 1. 
luglio assieme alla segrete
ria regionale del PCI gli 
eletti alla Camera e al Se
nato nelle liste del PCI. 

Dopo un'informazione sul
l'esame compiuto dal comita
to regionale sul voto .del 20-21 
giugno che anche in Tosca
na ha rappresentato un'ulte
riore avanzata del PCI. si è 
svolta una discussione e de
finizione delle proposte da 
presentare ai gruppi parla
mentari comunisti della Ca
mera • del Senato relative 
alla nomina dei parlamenta* 
ri toscani nelle commissioni 
dai dua rami del parlamenta. 

i 

ca. potere agli enti locali 
per l'occupazione di ur
genza degli alloggi sfitti. 
commissioni comunali per 
le locazioni. 

Cioè richiede una lotta 
capace di interessare at
tivamente un vasto arco 
di forze sindacali, politiche 
e sociali, onde esercitare 
la dovuta pressione per 
vincere resistenze e ri
tardi ad ogni livello. E" 
quanto il SUNIA sta da 
tempo lucendo mentre 
esprime solidarietà alle fa
miglie occupanti, sottoli
nea che al di là della con
clusione di questa occupa
zione una lotta episodica 
e frammentaria fuori da 
un contesto organico coni 
prensivo delle gravi esi
genze immediate di alloggi 
e delle possibilità esistenti 
per soddisfarla, non evi
denzia e non affftnta il 
problema nella sua globa
lità. 

« Nel caso specifico — si 
afferrila ancora nella no
ta — l'amministrazione co 
munale deve rapidamente 
individuare senza eccessi
ve pastoie burocratiche le 
abitazioni sfitte da tempo 
e le famiglie che si trova
no in precarie condizioni 
di alloggio in abitazioni 
fatiscenti o malsane, o 
perché in coabitazione o 
con sfratto esecutivo e 
con bassi redditi familiari. 
Su questa base deve far 
operare la costituenda 
commissione comunale per 
le locazioni che a sua voi-
ta deve redigere una rigo 
rosa graduatoria e dare 
una sistemazione tempo 
ranea a: casi classificati 
più urgenti ». 

Il SUNIA fa rilevare 
inoltre la necessità di 
stringere i tempi abbando
nando ogni inutile disqui
sizione e formalismo. 

I ! 

poco meno di un mese giù 
dicare la maturità e i'a prèpa 
razione di cinque anni di 
scuola. 

Dubbi e riserve sono .-tati 
sempre avanzati nei confron
ti di questo tipo di esame 
ancora vigente nelle scuole 
italiane, che risente ancora 
de! vecchio nozionismo. Sem
pre criticati sono .-tati an
che gli argomenti proposti 
nei temi scritti di italiano; 
specialmente il cosiddetto 
« tema di attuali tà » ha sem
pre risentito di un certo ti 
more nel voler affrontare i 
veri problemi che oggi inte
ressano la società. 

Indignazione e non sorpre
sa - afferma Massimo -, 
studente del liceo scientifico 
Leonardo da Vinci. Quanto 
è accaduto non è altro che 
la riprova dello stato di ina
deguatezza m cui s: trova" la ' 
scuola italiana. Fughe di no 
tizie si sono avuti anche m 
passato. Alcuni compagni di 
scuola più anziani che hanno 
già superato gli e.-anu di sta 
to mi hanno raccontato casi 
di studenti che si sono pie 
sentati alla prova di esame 
di matematica con il compito 
già svolto. E non c'è nemme
no da dire che il Ministero 
e gli organi centrali preposti 
alla scuola fossero all'oscuro 
di questi avvenimenti ». 

« Questo è un episodio che 
rientra nel malcostume del
l'esame di maturità - ha 
sottolineato Andrea Minazzi, 
commissario interno in una 
scuola fiorentina è un ul 
teriore sintomo del non sen 
so della prova. Con questa 
pratica si esprime tutta la 
conce/ione centrali-tica de! 
Io stato che oggi è un vero 
e proprio anacronismo >•. 

« Anclie la maggior parte 
dei professori non credono 
più a questo metodo di va
lutazione — dice Bruno Bla 
gi. presidente del Consiglio 
di Istituto del Salvemini - -
lo dimostra il fatto che mol
ti di loro hanno rifiutato di 
far parte delle commissioni 
per la frustrazione alla qua 
le li sottopone questo tipo di 
prova di esame». «Scettici
smo e sfiducia degli studen
ti e desili insegnanti — sot
tolinea Corrado Ferraio, pre 
sidente del consiglio di Isti
tuto del liceo Ix-onardo IÌA 
Vinci — ma non per un ri 
t omo al passato e alla «ole 
zione più dura, ma per un 
superamento dell'attuale meo 
canismo nella direzione indi
cata dalle proposte del mo
vimento degli studenti e dal
le realtà democratiche matti 
rate nella scuola negli ultimi 
anni ». 

Gli studenti e i professori. 
nei numerosi capannelli che 
si sono formati ieri mattina 
nelle scuole, hanno discus-o 
su tutti gli argomenti che il 
fatto del rinvio ha riproposto 
con pressante attualità -S; 
sono affrontati i temi della 
preparazione che è largamen
te insufficiente per continua 
re gli studi superiori, della 
didattica, dei metodi di va 
lutazione. C'è da sperare. 
hanno affermato in molti. 
che quanto è accaduto pos.-a 
servire da stimolo per acce 
lerare quel processo di riti 
novamento profondo della 
scuola e desìi esami. 
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Urgente 
la riforma 

della scuola 
secondaria 

i .= 

Alleile que.sf.uino circa 350 
mila studenti affrontano 1' 
e.same di maturità, por oc>n 
seguirò la licenza della scuo
la inedia .superiore Su di e? 

e sulle ri.-pett.ve famiglio 
incombo la prooeopa/iotio de 
terminata dalla totale assen
za d: una prospettiva di oc 
cupa/ione, adeguata al titolo 
ti. s'ud'.o conse-iuito Por ino! 
t: di e.s-.i la prova d: es ime 
è orina: priva di (pia'.siasi in
teresso didattico e culturale 
e s: presenta anacronistica 
nel metodo d: valutazione. 

Le difficoltà incontrate dal 
ministero della P.I. nel ga 
r a m n o il regolare svolgimen
to degli osami, sono il sinto
mo evidente di quanto sia 
necessario ed urgente un in
tervento di riforma della 
scuola secondaria superiore 
e deinoi-ratico ed efficiente 
funzionamento della ammini
strazione scolastica. 11 pro
cedere tormentato dell'anno 
.-«ola.sfco. la minaccia (scon
giurata por l'intervento re
sponsabile delle organizza
zioni .-nidacali e del movi 
mento democratico) del bloc
co degli scrutini, il fatto che 
cerca un terzo degli insegnali 
ti non abbia accettato la de
signazione del ministero nel 
le commissioni di esame «sin 
tomo questo dei disagio «v 
\er t i to lì.i questa categoria 
di lavoratori, troppo spesso 
umiliati nelle loro capacità 
professional:» e la stessa fu 
ga d; notizie, che ha provo 
cato la sospensione tempora
nea dell'esame, hanno turba
to lo svolgimento dell'anno 
scolastico, e le sue fasi fi
nali. 

Questi episodi .-ono la spia 
d. una situazione, nella scuo 
la .sempre più insostenibile. 
e della urgenza d: un serio 
intervento di riforma. Tale 
intervento riformatore si pre 
senta come uno dei più ur 
L'enti sin dalla ripresa de; 
l'attività parlamentare. So: 
torneando la necessità di un 
regolare svolgimento dolio 
prove di e.same. e di una 
loro modificazione conte 
stualmonte all 'interno di r. 
forma, riteniamo nece.ssar.o 
che la valutazione del grado 
di formazione culturale dcgl. 
studenti, non possa che ba 
sar.si, nell 'attenta considera 
zione del lavoro svolto durati 
te l'anno .scolastico, .su un 
quadro mutalo d: rapport. 
tra studenti ed insegnali'... 
nell'ambito di un profonde 
r.nnovamento deila scuola. 
i Coni m. scuola PCI e FGCI > 

Domenica il via al calcio in costume 
Domenica avrà inizio il tradizionale 

torneo del calcio in costume fiorentino. 
Le altre partite si svolgeranno il 7 e 
1*11 luglio. L'incontro di domenica, che 
avrà inizio alle ore 17.30 vedrà azzurri 
contro rossi, mentre mercoledì alle ore 
21,30 saranno di fronte bianchi contro 
verdi. Domenica 11, Infine, alla ora 11 

si svolgerà l'attesa finale. 
Il torneo verrà ospitato, come tradi

zione, in piazza della Signoria, dova 
l'amministrazione comunale ha già pre
disposto due lunghi tribune di ferro. I 
festeggiamenti jttr il patrono della cit
tà si concluderanno il 12 luglio con 
un concerto vocale-strumentale in pro

gramma per le ore 2130 nel Salone del 
Cinquecento, in Palazzo Vecchio. 

Nei quartieri si sta preparando la 
competizione con la foga e (entusia
smo di sempre. Il torneo sarà contem
poraneamente occasione di scontro a di 
incontro fra i principali quartieri della 
città. Nella foto: la fase di Mn IMWrtro. 
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